



**« Chefs d'Etat et de Gouvernements :  
Prenez des engagements en faveur du Droit à l'eau »**

Lundi 18 juin, à Rio, Loïc Fauchon et Benedito Braga faisaient partie, avec le prix Nobel Muhammad Yunus, des 10 personnalités de la société civile invitées par le gouvernement brésilien à intervenir lors du panel sur l'eau des Dialogues du développement durable, organisé dans le cadre de la conférence Rio+20.

A l'issue de ce panel, point d'orgue du processus participatif initié sur la plateforme en ligne (Riodialogues.org), trois recommandations finales ont été sélectionnées.

La première, portée par le Conseil mondial de l'eau, concerne la mise en œuvre du Droit à l'eau et à l'assainissement, reconnu en 2010 par l'Assemblée générale des Nations Unie. Les panélistes ont en effet unanimement appelé les Chefs d'Etats présents à inscrire ce droit dans leur Constitution, et à mettre en place les dispositifs et réglementations nécessaires, pour le transformer en réalité.

La deuxième recommandation met l'accent sur l'importance d'une planification et d'une gestion intégrées de l'eau, de l'énergie, et de l'utilisation des terres.

La troisième, plébiscitée à l'issue du vote du grand public sur la plateforme en ligne, porte sur la sécurisation de la ressource en eau afin de préserver la biodiversité et les écosystèmes.

Toutes s'articulent autour du concept de sécurisation de l'eau, qui s'inscrit désormais parmi les enjeux stratégiques du monde de demain, au même titre que la sécurisation nucléaire, alimentaire, ou maritime. Cette sécurisation de l'eau repose d'abord sur la capacité à assurer à chacun une vie quotidienne digne, en assurant à la fois une double sécurité alimentaire et sanitaire. Elle repose ensuite sur la sécurité économique et sociale pour produire les biens et services nécessaires au développement et à l'élévation des niveaux de vie. Enfin, elle garantit une sécurité écologique pour restituer à la nature l'eau indispensable à la préservation de la biodiversité et au maintien des écosystèmes.

C'est le Président du Conseil, rapporteur du panel sur l'eau, qui portera les trois recommandations finales, lors de la table ronde des Chefs d'Etat qui se tiendra mercredi 20 juin après-midi. Il a souligné l'immense responsabilité des leaders politiques rappelant que : « le temps des incantations est révolu. La planète attend des engagements qui sont autant de solutions concrètes. Les Chefs d'Etat, et toute la communauté internationale, ne peuvent manquer cette opportunité qui s'offre à l'humanité. Il s'agit d'une urgence planétaire. »